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15 июня – память великомученика  
Иоанна Нового, Сочавского

Святой великомученик Иоанн Новый, Со-
чавский, жил в XIV веке в городе Трапезунде, 
занимался торговлей, был благочестив, тверд 
в Православии и милостив к бедным.

Однажды по торговым делам ему при-
шлось плыть на корабле. Капитан корабля 
был неправославным. Вступив в спор о вере со 
святым Иоанном, он был посрамлен и затаил 
злобу на святого. Во время остановки корабля 
в Белграде Босфорском капитан явился к гра-
доначальнику, огнепоклоннику по вере, и со-
общил, что на его корабле есть ученый муж, 
желающий тоже стать огнепоклонником.

Градоначальник с почетом пригласил свя-
того Иоанна присоединиться к огнепоклон-
никам, похулив веру во Христа.

Святой тайно молился, призывая на по-
мощь Того, Кто сказал: «Когда же поведут 
предавать вас, не заботьтесь наперед, что 
вам говорить, и не обдумывайте; но что дано 
будет вам в тот час, то и говорите, ибо не вы 
будете говорить, но Дух Святой» (Мк. 13, 11). 
И Господь дал ему мужество и разумение от-
вергнуть все притязания нечестивцев и твер-
до исповедать себя христианином.

После этого святой был так жестоко избит 
палками, что все тело его было растерзано, 
и плоть под ударами разлеталась кусками. 
Святой мученик молился, благодаря Бога, 
удостоившего его пролить за Него кровь 
и омыть свои грехи. Затем святого заковали 
в цепи и отволокли в темницу. Утром градона-
чальник велел вновь привести святого. Муче-
ник предстал пред ним со светлым и веселым 
лицом. От повторного предложения отречься 

от Христа неустрашимый мученик отказался 
с прежней твердостью, обличив правителя 
как орудие сатаны. Тогда его снова избили 
палками так, что все внутренности его обна-
жились. Присутствовавший народ не вынес 
этого страшного зрелища и стал возмущенно 
кричать, обличая правителя, столь бесчело-
вечно истязающего беззащитного человека. 
Правитель, прекратив избиение, велел при-
вязать великомученика за ноги к хвосту ди-
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кого коня и влачить по улицам города. Жите-
ли еврейских кварталов особенно издевались 
над мучеником, бросали в него камнями, на-
конец, кто-то схватил меч, настиг влачимого 
святого и отрубил ему голову .

Тело великомученика с отрубленной го-
ловой лежало до вечера, никто из христиан 
не осмеливался взять его. Ночью над ним был 
виден светящийся столп и множество горя-
щих лампад; три светоносных мужа соверша-
ли над телом святого пение псалмов и кажде-
ние. Один из евреев, думая, что это христиане 
пришли взять останки мученика, схватил лук 
и хотел пустить в них стрелу, но, связанный 
невидимой силой Божией, стал недвижим. 
С наступлением утра видение исчезло, а стре-

лок продолжал стоять неподвижно. Расска-
зав собравшимся жителям города о ночном 
видении и постигшем его наказании Божи-
ем, он освободился от невидимых уз. Узнав 
о случившемся, градоначальник разрешил 
похоронить останки великомученика. Тело 
было погребено при местной церкви. Это 
произошло между 1330 и 1340 годами.

Капитан, предавший святого Иоанна 
на муки, раскаялся и решил тайно увезти 
мощи на свою родину, но великомученик, 
явившись во сне пресвитеру храма, воспре-
пятствовал этому. Через 70 лет мощи были 
перенесены в столицу Молдо-Влахийского 
княжества Сочаву и положены в соборной 
церкви.

15 июня – обретение мощей  
праведной Иулиании, княгини Вяземской 

и Новоторжской
Благоверная Иулиания, княгиня Вязем-

ская и Новоторжская, дочь боярина Макси-
ма Данилова, прославилась высоким супру-
жеским целомудрием. Супруг ее, Вяземский 
князь Симеон Мстиславич, вместе со Смо-
ленским князем Юрием Святославичем вы-
нужден был бежать из родных земель, кото-
рые захватил литовский князь Витовт. Тогда 
московский князь Василий Димитриевич дал 
изгнанным князьям тверской город Торжок. 
Князь Юрий Святославич пленился красо-
той Иулиании и всячески старался склонить 
ее к прелюбодеянию, но Иулиания строго 
хранила супружескую верность. Однажды 
во время пира князь Юрий убил мужа Иу-
лиании, в надежде насилием овладеть ею. 
Святая Иулиания воспротивилась насиль-
нику. Разъяренный князь Юрий приказал 
отрубить ей ноги и руки, а тело её бросить 
в реку Тверцу. Мученичество святой Иулиа-

нии совершилось зимой 1406 года. От угры-
зений совести князь Юрий бежал к татарам, 
но и там не нашел покоя. Тогда он удалился 
в Рязанскую пустынь (где и умер в 1408 году). 
Весной 1406 года тело блаженной княгини 
увидели плывущим против течения. Некий 
расслабленный услышал Голос свыше, пове-
левавший похоронить тело святой Иулиании 
у южных врат собора в Торжке. Гроб с телом 
впоследствии поставлен в Спасо-Преобра-
женском соборе, где многие получали от него 
исцеления. В связи с прославлением святой 
Иулиании 2 июня 1819 года был устроен пра-
вый придел, посвященный ее имени. У собо-
ра Преображения Господня, где раньше была 
часовня над гробом святой, устроена церковь 
и также освящена во имя святой Иулиании, 
в 1906 году.

https://days.pravoslavie.ru/

Великомученик Иоанн Новый, Сочавский
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►

Евангельское чтение
Мф., 38 зач., X, 32–33, 37–38; XIX, 27–30

Итак всякого, кто исповедает Меня пред 
людьми, того исповедаю и Я пред Отцем 
Моим Небесным; а кто отречется от Меня 
пред людьми, отрекусь от того и Я пред От-
цем Моим Небесным.

Кто любит отца или мать более, нежели 
Меня, не достоин Меня; и кто любит сына 
или дочь более, нежели Меня, не достоин 
Меня; и кто не берет креста своего и следует 
за Мною, тот не достоин Меня.

Тогда Петр, отвечая, сказал Ему: вот, мы 
оставили всё и последовали за Тобою; что же 
будет нам?

Иисус же сказал им: истинно говорю вам, 
что вы, последовавшие за Мною, – в пакибы-
тии, когда сядет Сын Человеческий на пре-
столе славы Своей, сядете и вы на двенадцати 
престолах судить двенадцать колен Израи-
левых.

И всякий, кто оставит дóмы, или братьев, 
или сестер, или отца, или мать, или жену, 
или детей, или зéмли, ради имени Мое-
го, получит во сто крат и наследует жизнь 
 вечную.

Многие же будут первые последними, и по-
следние первыми.

Проповедь на Евангельское чтение
Митрополит Сурожский Антоний

Матерь Божия и все святые, память которых 
мы сегодня празднуем, те, которые известны 
нам, потому что Бог открыл их нам и потому 
что они были поняты и узнаны или своими 
современниками, или, иногда, годы или сто-
летия спустя, – все святые являются ответом 
земли на любовь Божию. И это не только их 
личный ответ за самих себя, но и от лица всей 
твари, и от нашего лица также: потому что 
каждый из нас имеет поистине честь назы-
ваться одним из их имен, нашим христиан-
ским именем, именем одного из этих святых. 
И эти святые, чьи имена перешли на нас, сто-
ят перед Богом и молятся, чтобы не обесче-
стилось их имя в очах Божиих.

Святые Божии содержат и охватывают 
все творения в своей любви, в своем пред-
стательстве, в своей молитве, в своем реаль-
ном, неотступном присутствии. Как дивно, 

что мы принадлежим к этой неисчислимой 
семье мужчин и женщин, детей, которые по-
няли, что замыслил Господь, когда Он при-
шел, жил, и учил, и умер за нас! Они отклик-
нулись всем своим сердцем, они открылись 
всем своим умом, они поняли Его замысел 
и приняли Его весть со всей решимостью пре-
одолеть в самих себе все, что было причиной 
Распятия; потому что если бы и один чело-
век на земле отбился, отпал от Бога, Христос 
пришел бы спасти его ценой собственной 
жизни. Это Его собственное свидетельство; 
один подвижник ранних веков молился, что-
бы Бог покарал грешников; и Христос явился 
ему и сказал: Никогда так не молись! Если бы 
и один человек на земле согрешил, Я пришел 
бы умереть за него.

Святые это люди, которые ответили любо-
вью на любовь, люди, которые поняли, что 
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если кто-то умирает за них, то единственный 
ответ благодарности – это стать такими, чтобы 
смерть его не была напрасной. Взять на себя 
свой крест означает именно это: отвернуть-
ся от всего, что убивает и распинает Христа, 
от всего, что окружало – и окружает! – Хри-
ста и ненавистью и непониманием. И нам это 
сделать легче, чем тем, которые жили в Его 
время. В те дни они могли в Нем ошибиться; 
но в наши дни, две тысячи лет спустя, когда 
мы читаем Евангелие и встает в этом рассказе 
вся мера роста Христова и Его личность, ко-
гда у нас есть миллионы свидетелей, которые 
говорят нам, что Он подлинно отдал Свою 
жизнь за нас и что единственное, чем мы мо-
жем отозваться, это отдать жизнь друг за дру-
га ради Него, – как можно нам не отозваться!

Поэтому в сегодняшний день примем но-
вое решение: слушать, как они слушали всем 
сердцем, всем умом, всей волей, всем суще-
ством, чтобы видеть, что случается, чтобы 
слышать, что Он говорит, – и ответить бла-
годарностью и решимостью. И тогда, если 
мы принесем Богу это малое – нашу благо-
дарность и нашу добрую волю, – сила, чтобы 

и нам тоже вырасти в меру роста, которую 
задумал, возмечтал для нас Бог, – сила будет 
от Бога. Как Он сказал: Сила Моя в немощи со-
вершается, Моей благодати тебе достаточно. 
И Павел, который знал это, прибавляет в дру-
гом месте: Все возможно нам силой Божией, 
укрепляющей нас... Сомневаться не в чем: мы 
всё можем, если только дадим Богу спасти 
нас, понести нас от земли на Небо.

Давайте же начнем заново, так, чтобы свя-
тые, чьи имена мы носим, радовались о нас, 
чтобы Матерь Божия, Которая отдала Своего 
Сына на смерть, дабы мы могли отозваться, 
могли понять, могли спастись, радовалась 
о нас, и чтобы Христос видел, что не напрас-
но Он жил, учил и умирал. Будем Его славой, 
будем светом; это может быть малый огонек, 
как малая свеча, это может быть свет блис-
тающий, подобно великим святым, – но бу-
дем светом, просвещающим мир и делающим 
его менее темным! Будем радостью так, что-
бы и другие могли научиться радоваться 
о Гос поде! Аминь!

azbyka.ru/

Проповедь на Евангельское чтение
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►

«Вы медик? Женщина рожает!»  
Врач-ординатор Мария Блажко приняла роды в метро

Вероника Словохотова

Гинеколог Мария Блажко 30 апреля приняла роды на станции метро  
«Чистые пруды». Депутат Дмитрий Гусев призвал принять Марию на бюджет 
в аспирантуру. Сейчас Мария платно учится в ординатуре Московского областного 
НИИ акушерства и гинекологии имени академика В. И. Краснопольского. Вероника 
Словохотова поговорила с Марией о первых принятых родах, учебе и семье.

«Это были мои первые роды!»

– Вы приняли роды в метро. Как это по-
лучилось?

– Это был последний рабочий день перед 
выходным. Вечером я шла после учебы, спу-
стилась в метро и сначала даже не поняла, 
что кто-то там рожает. Я просто увидела, что 
лежит женщина, а вокруг нее много людей, 
все в панике. Я подошла и спросила, нужна 
ли помощь. Мне в ответ: «Вы медик? Женщи-
на рожает!» 

Женщине было на вид лет 30, темные во-
лосы. Я даже ее лицо не разглядела, если 
честно. Говорю, что я акушер-гинеколог – 
правда, ординатор, но надеюсь, что смогу 
помочь. Сразу начала собирать хоть какой-то 
анамнез, узнавать, стоит ли она на учете 
в консультации, когда начал болеть живот. 
А начал болеть он два часа назад в метро. 
Судя по всему, она ехала домой и, когда уже 
боль стала слишком сильной, вышла из ваго-
на на станции «Чистые пруды», легла на ска-
мейку. Видимо, у нее просто отошли воды 
и терпеть было невозможно. 

Прохожие вызвали скорую. Женщина ста-
ла тужиться. Я спросила, могу ли ее осмотреть.

Действовать надо было незамедлительно. 
Я бросила в сторону свои вещи.

Женщина была не в юбке, не в платье, 
а в штанах! Она говорит: «Я чувствую, что 

ребенок уже идет». Я быстро стянула с нее 
одну штанину, возле меня стояли женщины, 
я всем дала распоряжения. Уже показалась 
головка.

По сути, я поддерживала ребенка, а он шел 
и поворачивался сам. Когда он родился, то 
сразу закричал, я положила его на живот ма-
тери, укрыла своей розовой хирургической 
рубашкой, которую несла домой в сумке. По-
том кто-то еще сверху укрыл их курткой.

– Что у вас внутри творилось в этот 
момент?

– Это даже не стресс... Все было автома-
тически. А потом, когда я поняла, что ребе-
нок рождается, подумала: «Господи, главное, 
чтобы с ним все было хорошо!» Потому что 
ты не знаешь, болела ли женщина чем-то 
во время беременности, какой точно у нее 
срок, доношенный или недоношенный ребе-
нок. Все непредсказуемо и непонятно. 

– Зрителей много было?
– Женщины помогали. Они потом сказали 

мне: «Как хорошо, что вы вовремя подошли, 
мы бы просто не справились». 

Я считаю, что любой человек может при-
нять роды, даже неопытный. Просто люди 
теряются. Если такая ситуация произошла 
в месте, где нет скорой или она не успевает 
приехать, надо женщину хотя бы уложить, 
подложить под нее какую-то куртку или пле-
дик, чтобы она не рожала на грязном холод-
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ном полу, развести ноги и поддерживать ре-
бенка. Потому что всякое бывает. Есть дети 
крупные, они могут не так легко идти. Мне 
повезло, что ребенок весил 3400 граммов 
и сам поворачивался.

Потом к нам приехала скорая, меня спро-
сили: «Вы пуповину не пересекли?» Но я же 
не могу ее пересекать чем-то нестерильным, 
да и нечем было. Единственное, можно пере-
вязать, но мы дождались скорую – знали, что 
она приедет с минуты на минуту. Фельдшер 
пересек пуповину, ввел пациентке оксито-
цин, она потужилась, и родилась плацента. 
Я еще раз пациентку осмотрела – бывают 
случаи, когда остаются оболочки или доль-
ки плаценты, из-за этого у женщины может 
начаться сильное кровотечение после родов. 
Но все было в порядке. 

Ребенка укутали, женщину положили на но-
силки и повезли в роддом. Со мной потом свя-
зался фельдшер – маму и ребенка осмотрели, 
с ними все хорошо, меня поблагодарили.

– Как вы потом в себя приходили?
– Я ехала домой на адреналине! Это во-

обще были мои первые самостоятельные 
роды. Обычно роды принимают акушерки, 
а врачи за всем наблюдают и подключают-
ся, если что-то идет не так. Мы можем на-
блюдать за кардиомонитором, осматривать, 
делать влагалищные исследования, следить, 
как продвигается головка, после рождения 
ребенка делать осмотр путей, зашивать раз-
рывы. 

Но все равно мы должны быть готовы 
и знать весь биомеханизм родов. Кажется, 
у меня получилось неплохо.

После родов ко мне подошел какой-то 
мужчина, у него была с собой баночка «Ми-
рамистина»: «Хоть помойте руки». Я помы-
ла, нашла у себя влажные салфетки. Но я вся 
была в околоплодных водах и следах крови, 
пусть и не сильно.

По дороге домой я позвонила врачу: «Зоя 
Валентиновна, представляете, я роды приня-

ла в метро!» Я работаю с ней в поликлини-
ке, веду амбулаторные приемы – беременно-
сти, гинекологические осмотры. Она в шоке: 
«Маша, это как же так у тебя получилось?».

«Я тоже через это прошла»

– Почему вы выбрали гинекологию и во-
обще пошли в медицину? 

– Дело в том, что у меня самой не очень 
хорошо сложилось с рождением ребенка. 
Я родила на последнем курсе медицинского 
колледжа. Беременность протекала хорошо, 
ну а в родах что-то пошло не так, и мне сде-
лали экстренное кесарево сечение. Мне ка-
залось, что врачи не сделали того, что могли 
сделать для меня и ребенка. 

И у меня появилось желание помогать 
женщинам и такого не допускать. А в кол-
ледже я изучала лечебное дело, получала 
специальность фельдшера. Через три года, 
когда вышла из декрета, я поступила в уни-
верситет, тоже на лечебное дело. И с первого 
курса понимала, что хочу заниматься чем-то 
вокруг гинекологии, но у меня не было такой 
определенности. Один год я думала, что хочу 
в гинекологию, в другой – в акушерство. 

В ординатуру я поступала с тем, чтобы за-
ниматься оперативной гинекологией. То есть 
не вести беременность и принимать роды, а ле-
чить пациентов. Но после этого случая мно-
гие мои бывшие пациентки говорят: «Маша, 
вы прирожденный акушер, вам не нужна ги-
некология». Наверное, какой-то знак.

В этом году мне будет 30 лет, а моему ре-
бенку – 11, и мы с ним на одной волне.

Нет такого, что я строгая мама, у нас до-
верительные отношения, и он гордится тем, 
что у него мама врач. После случая с метро он 
спросил: «Мам, можно я в школе всем буду 
рассказывать?» 

Печатается в сокращении 
Pravmir.ru

«Вы медик? Женщина рожает!»
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Вопрос священнику
Увидел отца в приложении 
для знакомств. Можно с ним 
поговорить?

Мне 13 и мне страшно делать заявле-
ния на отца, ведь «чти отца и мать». 
Давно беспокоюсь, в семье разногла-
сия. Папа иногда может разозлиться, 
повысить голос, упомянуть о разво-
де. Я люблю родителей и это, может, 
и не моё дело, но папа странно себя 
ведёт. Раньше говорил, что идёт 
гулять в центр, а недавно я увидел, 
как он сидит в приложении для зна-
комств, и забеспокоился. Что мне 
делать? Могу ли я поговорить об этом 
с отцом, ведь так мне будет намного 
легче!

Отвечает священник Евгений Чебыкин.

Всё, что Вы можете сделать в сложившейся 
ситуации, – это позволить Вашим родителям 
самим разобраться в своих взрослых пробле-
мах и разрешить возникающие между ними 
противоречия. Вы же в это время можете 
больше времени уделять учёбе, чтению инте-
ресных книг, занятию спортом и так далее.

При этом старайтесь, пожалуйста, регуляр-
но посещать церковные богослужения, испо-
ведоваться, причащаться Святых Христовых 
Тайн и молиться о здравии и вразумлении 
ваших родителей. Думаю, это будет лучшей 
для них поддержкой и стимулом для того, 
чтобы меньше ссориться и ругаться.

И конечно, Вам стоит хорошо себя вести 
дома и на улице, помогать Вашим родителям 
по хозяйству и делать всё возможное, чтобы 
радовать их.

Очень надеюсь, что всё у Вас и у Вашей се-
мьи сложится хорошо.

Мне поступать, а родители сильно 
поругались. Как молиться?

Здравствуйте! Родители сильно пору-
гались, а у меня в этом году экзамены 
и поступление в ВУЗ. Мой отец злой 
человек, боюсь, набросится на маму. 
Ходила в церковь, просила у Бога 
помощи. Может, Он меня не слышит 
или не так прошу? Молюсь с искрен-
ней верой... Не знаю, что делать. 
Помогите, пожалуйста.

Отвечает священник Евгений Чебыкин.

Очень жаль, что в Вашей семье произошло 
такое неприятное событие. Пусть Господь 
Вам поможет пережить всё это так, как это 
надлежит делать подлинным православным 
христианам: с верой, молитвой и терпением!

Что касается Ваших дальнейших действий: 
постарайтесь, пожалуйста, хорошо подгото-
виться ко всем экзаменам, сдать их и посту-
пить в высшее учебное заведение.

В любом случае, Вам вряд ли удастся сде-
лать нечто такое, что сможет в один миг спод-
вигнуть Вашего отца стать добрым, а Вашу 
маму – способной усмирять его гнев. Всё-та-
ки они уже достаточно взрослые люди и по-
этому должны решать внутрисемейные про-
блемы самостоятельно.

https://foma.ru/
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Удар был такой силы, что машина  
несколько раз перевернулась

Впоследствии Женя мог вспомнить только то, что в свете фар 
совершенно внезапно появился огромный лось. Он выбежал 
на дорогу там, где не было ограждений и не стоял знак «Ди-
кие животные». Столкновения не удалось избежать, несмотря 
на то, что Евгений не превышал разрешенную скорость. Взрос-
лый лось весит полтонны, аварии с ними всегда приводят к тя-
желым последствиям. Автомобиль Жени вылетел в кювет, не-
сколько раз перевернулся, машину сильно покорежило. 

Весь удар пришелся на шею и грудную клетку. Раздроблен-
ными оказались три шейных позвонка, сломаны ребра, трав-
мированы и залиты кровью легкие. Два месяца Женя был 
между жизнью и смертью.

– Если бы он не был спортсменом, если бы не имел тренированные мышцы, он бы не вы-
жил, конечно. Но кроме того, он проявил невероятную волю к жизни, хотя это было очень 
непросто, – рассказывает Елена, мама Жени.

Женя начал сам дышать на втором курсе реабилитации, который проходил по ОМС. Врачи 
вначале были настроены осторожно и даже скептически, и никто не давал уверенного прогно-
за, что Женя сможет разработать руки и ноги, сможет сам хотя бы садиться. Но он смог!

Семья использовала все свои сбережения, но реабилитацию нужно продолжать. Необходим 
новый курс, который поможет разработать кисти. Дома молодой человек сам тренирует руки, 
он уже научился двигать плечевыми мышцами, даже пытается брать предметы, но кисти пока 
не слушаются. 

Женя может уже сидеть в кресле и хочет сам обслуживать себя, для этого работа рук имеет 
первостепенную важность. А для дальнейшего обучения, получения новой специальности ему 

нужно овладеть хотя бы одним пальцем, чтобы печатать на клавиатуре.
Евгений надеется, что сможет встать, верит, что даже из такой слож-

ной ситуации он сможет выкарабкаться. Пожалуйста, помогите Жене 
оплатить курс реабилитации – занятий по ОМС недостаточно для вос-
становления.

Вы можете помочь, отправив СМС  
с суммой пожертвования на короткий номер 8916.


